■発 行 所■













箇所は、ルカによる福音

与えられました聖書の

2013年

日本福音ルーテル教会事務局広報室 〒162-0842 東京都新宿区市谷砂土原町 1-1 電話 03-3260-8631

■騒替口座 ■ 00190-7-71734
■ウェブサイト ■ http://www.jel.cor.jp
■E-mail ■ jele®jel.cor.jp
■発行人 ■ 世野信博・m-lokuno®jel.cor.jp
■印 刷 入 ■ 耐吹信削除式会社
■定 価 ■ 1 部 40 円 (郵税を含む)

説教

ながら彼らを離

日本福音ルーテル神戸東教会 乾和雄

後 た。そして、祝福しながら彼らを離れ、 「イエスは、そこから彼らをベタニアの辺りまで連れて行き、手を上げて祝福され 大喜びでエルサレムに帰り、 ルカによる福音書二四章五十~五三 絶えず神殿の境内にいて、 一天に上げられた。彼らはイエスを伏し拝んだ 神をほめたたえてい

られ、 ました。今日はその天に ち彼らを離れて天に上げ 現われてくださり、神の ち四十日の間弟子たちに を皆さまと共に聴きたい 上げられたときのみ言葉 国について教え、そのの イエスさまがご復活のの 栄光の座につかれ

が、ご年配の皆さま方が この聖書の箇所です

は

書の最後のところです。 5 ば 51 すと、 ものがあったからなので ところが、 ころがございます。例え 言葉があるものと、無い な写本の中に、これらの れると思います。なぜな ことをご記憶の方もおら 「イエスを伏し拝んだ」の た かって一に入っていた 伝えられている有力 のところや、 節の〔天にあげられ いくらか違ったと 口語訳では

頃のも 定で、 名付けられたその断片 ました。「パピルス75」と パピルス断片が見つかり ウの近くで、 の中央部の砂漠の町パバ 半ばになって、 た。ずっと砂漠の砂 は、 なさいます。二十世紀も まことに驚くべきことを 眠っていて、 主なる神さまは、時に 炭素14による年代測 およそ西暦二百年 のとわかりまし 新約聖書の エジプト 現代

ペピルス 75 のルカ 2 4:51~53の部分

以前に親しんでおられた 口語訳聖書と比べてみま 52 節 の 映されています。 に、 初代教会の頃、

です。 す。 却されました。ですから、 書が見つかれば直ちに焼 を書き写しました。その などの暗い部屋の中で、 ト者たちは、 れてしまっているので の写本もほとんどが失わ のこと、ごく初期の聖書 新約聖書の原本はむろん 小さな灯をたよりに聖書 一つが「パピルス75」なの しかし当時のキリス 洞窟や地下

教のエネルギーはいった 時のキリスト者たちの宣 0) いどこから与えられたの 筆舌に尽くし難いほど 厳しい迫害の中で、当

なって私たちの目の前

訳聖書にはその成果が反 その「パピルス75」の発見 が用いております新共同 なった所です。今私たち によって、より原本に近 です。この聖書の箇所も、 近い写本が見つかったの 内容が分かるように より古い、より原本に

帝国の迫害はそれはそれ 厳しいものでした。聖 ローマ 場面が描かれていること すが、 でしょうか。 れました。何と感動的な 祝福しながら彼らを離 くださいました。そして の弟子たちもいたことで 主につき従ってきた女性 けでなく、ガリラヤから は をベタニアの辺りまで連 て れて行かれます。50節に

失いたくないものがあっ て逃げ去りました。何か たちはイエスさまをおい 来事のおりに、 すこし前、 十字架の出 男の弟子

いて、 り、 喜びでエルサレムに帰 られているみ言葉ではな も言うべき聖書箇所の でしょうか。その原点と いた」と書かれています。 エスを伏し拝んだ後、 いでしょうか。「彼らはイ 絶えず神殿の境内に 神をほめたたえて いま私たちに与え

復活の主は、弟子たち ょう。主は両手を上げ 「彼ら」と書かれていま 弟子たちを祝福して 天に上げられて行か 男性の弟子たちだ

れてまいりましょう。 の一人として共に生かさ だきながら、

福が与えられた喜びに、 さらに「あなたがたに平 ら、そんな彼らのもとに ていました。しかしなが ダヤ人たちを恐れ、 した。罪赦され、 たちを祝福して下さいま 和があるように」と弟子 子たちの心の目を開き ら近づいて来て下さいま 復活のイエスさまの方か たのでしょう。そしてユ した。み言葉を通して弟 救いと祝 隠れ

る。そして弟子たちが れておりました。 からの讃美が響き合いま です。天からの祝福と地 はどちらも同じ言葉なの めたたえる。原文では、 弟子たちは心から満たさ 主 が祝福してくださ

実

考えた三人の人を挙げる 罪の問題を非常に真剣に

ルター研究所所長 鈴木浩

罪の話を続けよう。史上

ティヌス、ルターとなる。 とすれば、パウロ、アウグス

中でもアウグスティヌ

復活の主はいかなる時 は と書かれています。これ す。「祝福しながら・・・」 テヤ二章二十) ておられるのです」(ガラ ストがわたしの内に生き ているのは、 そのような幸いを、 て下さいます。パウロは ながら」という意味です。 しではありません。キリ つも私たちを祝福してい いて下さいます。主は ーずっと祝福しつづけ いつも私たちと共に もはやわた と表現

発言をした。

そこで中世後期の神学

できない」といった過激な とか「罪を犯さないことは 然性のもとに立っている_

ターの主張だった。

れる教理を明確に主張し、 スは晩年、「原罪論」と呼ば

「人間は罪を犯す苛酷な必

主の豊かな祝福をいた 主の証し人 生き 誇張があると言って、彼の 際 者たちは、 アウグスティヌスには 罪について語る -人間のいのちの本質」

宗教改革五〇〇周年に向けて 第 15 回 ルーテルこどもキャンフ ルターの意義を

2013年8月7日~9日 会場:ルーテル学院大学

マ:「アサンテ!アサンテ!」 ~タンザニアの心って?~]:「いかに幸いなことか 主の 教えを愛し その教えを昼 も夜も口ずさむ人。」 詩篇 1 篇 1-2 節

詳細は次号で

過激な主張を和らげよう

改めて考える(13

ヌスがほとんどどこでで の言葉には誇張があると る際に、アウグスティヌス ねばならない、それがル 言葉は、 語るアウグスティヌスの も嘘をついている、と語る 言うことは、アウグスティ な第一提題ではじまって 箇条の提題』を明らかにし の提題』に先立って、『九七 ことに等しい」。罪について いた。「異端者に反対して語 ていたが、それは次のよう ルターは、あの『九五箇条 そのまま受け取ら

出発点だ。義認とは、 ことだからである。 止めること、それが、義認の 罪の問題を真剣に受け 「無代価の罪の赦し っ

リラ・プレカリア(祈りのたて琴) 2013 年度 公開講座(5 月以降)

5月16日「スピリチュアルケアとは何か 窪寺俊之

5月23日 5月30日 6月6日

ニー修道院のライフスタイ ルから学ぶ」里村生英 6月13日 「旧約聖書の嘆きに学ぶ」 左近曹

恵比寿ジェラ・ミッションセンター1階 午前 10 時 30 分~ 12 時 入場料: 1,000円

主催:日本福音ルーテル社団 (JFIA) TEL:03-3447-1521 E-mail: jela@jela.or.jp HP: http://www.jela.or.jp/

信徒の声

「泣きながら夜を過ごす人にも、喜びの歌と共に朝を」 長野教会

青木長栄

らない気がします。 中心の祈りになってしま たりする「祈りの課題」も います。週報に記されてい がでたらめで、どうにもな な時は、信仰生活そのもの 見なかったりします。そん 私の妻は「脳卒中」で、半

いう人も多いようですが、 前に祈ります。朝に祈ると わたしは、毎日、夜、休か

私は、今は一人暮らしをし 入っています。ですから、 身がマヒしていて、施設に

ち着きません。

たのは、十一年前の二〇〇 ています。妻が病気になっ

二年(平成十四年)の十月

野教会で、長野県の視覚障

ていただきました。 害者のクリスマス会をし 中村圭助先生によって、長

その年の十二月、牧師の

老人憩いの家などに、鍼

わたしの場合はどうも落

祈るのです。 行っていますが、その日 灸マッサージの仕事に 日を思いだしながら、夜に しかし、自分自身うまく り、 リスト教関係の施設など を紹介してくれる方もお のことでした。 妻を施設に入れる時、

いかない時の祈りは、自分 かなければならなかった 支援施設「佐久療護園」に 親に任せて、出かけること 自分自身も施設見学に行 入っています。その日は、 佐久郡にある指定障害者 て、最終的には、長野県南 ために、妻のことは妻の両 ありがたいことでした 妻の家族の勧めもあっ

ゃ

那須輝彦先生でした。 は、青山学院大学教授の ト」で、講義と実地指導 ナーのテーマは「チャン れました。今回のセミ 音楽セミナー」が開催さ 催、教育部担当の「礼拝と 会の礼拝堂で、東教区主 日本福音ルーテル東京教 4月13日(土)の午後、

おり、ルーテル学院大学、 する教会で結成されてい 学生さんや、聖公会に属 青山学院大学の聖歌隊の 会音楽祭」に向けての合 る合同聖歌隊の方々が多 セミナーの後、組まれて 同聖歌隊の旗揚げ練習が 今回は、6月8日の「教 語が基本です。そこがグ ですから、チャントは英 す。しかも、聖公会が母胎 けても『詩編』の言葉で きた教会音楽で、四声体 聖公会の礼拝で育まれて 言われたりするように、 の「和声定型」です。 音楽のことです。図アン グリカン・チャント図と 歌詞は聖書の言葉、

わ

まりの大人数でした。大 数参加され、総勢8名あ 拝堂に響き渡り、 人数で歌うチャントが礼 壮観で ません。 レゴリア聖歌とは、

部分があり、これがチャ の長さは一定ではありま るとわかりますが、各節 ⊠グロリア図の楽譜を見 リヤ区がそうです。その して節の区切りをつくる せん。そこで、各節の長さ の式文にもチャントは用 縮自在に歌い唱える部分 に合わせて単一和音で伸 いられています。区グロ 「朗唱部」と、 聖公会の音楽とは言 私たちルーテル教会 和音を動か

律と和声の違いだけでは し出しているのかもしれ 説明できない音楽性を醸 、単旋 ントの楽譜の特質と言え

楽の文化が育まれている うであればこそ、聖歌隊 えてくださいました。そ のかもしれません。 が歌い、会衆は耳を傾け も何よりも、ハーモニー はメロディやリズムより て聞く、そういう礼拝音 を愛する国民で、イギリ スは合唱王国です」と教 講師の先生は、「英国人

> 難すべきか、いつも念頭に のいる場所からどこに避

おいて生活しています。

【2、防災バックの備え】

徳野昌博

ず、苦労があるようです。 ントネーション言語であ る時は一筋縄ではいか る日本語に訳して朗唱す しかし、この特質が、イ

ることに重きが置かれる そもそも唱える、朗唱す は図シング図とは違い

とは言え、「チャント

甲斐なく思っています。 にできていないことを、不 りますが、家族伝道が十分 しかし、自分のことに戻

とも影響していたので

になってしまい、そんなこ

す

障害者キリスト信徒会の総務を 青木長栄さんは、日本盲人キリス しておられます。 編集子 ト教協議会の一員で、長野県視覚



高原にある「ペンション・

ともあり、楽しい思い出で

るのかもしれません。

びとブログ」でご覧下さ と聖望学園高校ハイス グラムを行っています。3 災救援・支援活動を生か ログラムの様子は「となり ムを体験されました。(プ の皆さんが、このプログラ クールYMCA部の学生 月には、ルーテル学院大学 した防災・減災教育プロ へ対応するため、今回の震 る南海トラフ巨大地震等

供や、震災支援のボラン 活動もされている地元の ティア・コーディネート を体験し、ルーテル教会救 をいただきましたので、ご 備えについてアドバイス 方から、災害発生に対する 援等への支援先情報の提 今月号では今回の震災



野教会に来られたほとん

中村先生のほかにも、長

ています。 避難場所が指定されて 【1、避難場所の確認】 町内には小高い所に

宅にいるときに起こる とは限らないのでいざ います。災害はいつも自 「となりびと」では、近い 現地からのレポー JLER(ルーテル教会救援) LER派遣牧師 紹介します 対策本部 野口勝彦

「災害発生に対する備え」

将来、発生が予測されてい

ネーター、日本キリスト教団石 巻栄光教会員) 石巻ボランティア・コーディ 齋藤みや子

であったのか考えさせら でしたがこの判断が適切 の大きな被害はなく無事 歩けず、道路向かいの妹 た。幸い避難先は倒壊など 私たち家族は避難しまし 家には、寝たきりの母親が されましたが96歳の父は 報が出されて近くの避難 約2mの津波に襲われま ります。震災のとき町内は から3km上流の所にあ いるので、妹一家の二階に 所に避難するよう声がけ した。震災当日、 上川が太平洋に注ぐ河口 我家は、石巻市中央の北 大津波警

> をいれて用意しています。 用の飲料水・乾パンなど

し、懐中電灯・手袋・携帯

避難時に携帯する物と

【3、近所の要支援者への

避難体制づくり】

「津波てんでんこ」と

として次のように考え 後の災害に対する備え あの震災を体験し今

編集者註

うに支えあうのか今後の たちを町内としてどのよ 高齢者や体の不自由な人 いってもそれができない

ず、肉親にも構わずに、各自て へと逃げろ」と言う意味です。 んでんばらばらに一人で高台 **波が来たら、取る物も取り敢え** 「津波てんでんこ」とは、「津

http://lutheran-tonaribi to.blogspot.jp/



大改革」を知ってはい 中興」、「明治維新」の「三

大化の改新、

「建武の

たが、英訳ではいずれも

Reform/ Restoration J



その一・歴史に刻まれた「R」と「r」

日本ルーテル神学校

サンスとリフォメーショ あった。とりわけ印象に残 あった日本基督教団・日 の現ルーテルセンターに えて、一年間、当時飯田橋 の一九五〇年度再開に備 テネ文庫第一五七、 (『マルティン・ルター』 ア 溢れた教導に続いて、た での故岸千年牧師の熱情 えたのは、先立つ京都教会 名立たる神学者と交わし 話を『神の痛みの神学』の なった。教室での講義はも 教授宅に下宿する身と キャンパスの故北森嘉蔵 居正己牧師らと共に鷺宮 となったわたしは、故石 ン」を語られた時だった に欠ける二つのR一ルネ る北森先生の言葉がある。 いへんに恵まれたことで とより、時たま食卓での会 本神学専門学校の委託生 西欧史に刻まれ、日本史 年に所収)。 なるほど日本史では 一九五

構造改革 (The Trinity (Restoration Party)° する政党すら誕生した かれたし、『維新』を標榜 Reform Package)」も聞 至っては、「三位一体の になっていた。最近に

い月桃の花がある。

ら。荒れ地でも生き抜く

同じ「R」でも、「ルネサ

をさすようだ。 改装、特に内外装の改装 は「居住中の住宅の改築や の和製英語「リフォーム 記載されている。今はやり 「リフォーム」が六種別で をくると、「ら欄」に、何と だ。手許の『職業別電話帳』 メーション」と「リフォー ム」は語意的に違うよう ンス」はさておき、「リフォ

et medicus)を編纂したド あった。その書(Corrector 引き」に『整形師と医師』も 中世の代表的な「牧会の手 るような気がする。実は、 タル大辞泉』)。一考に価す なっているという(『デジ をする人」が大方の理解に が、 る。この「リフォーマー」に フォーマー・ルター」とな しなど、洋服の仕立て直し 「改革者ルター」は「リ 「サイズ直しや寸法直 「改革者」の意味もある

の司教ブルカルドは述べ イツ、ウオルムス牧会教区

考えさせられる。 えるものである」。改めて にすれば助けうるかを教 ず、 者、そのいずれにかかわら 者 の未按手のもの、貧者や富 あっても、按手をうけたも に、たとい無教育の者で 本書が身体への整形と魂 とそして 医師 と呼ば れるもので、そのわけは、 にもっていて、司祭たち への医薬を十分その内容 「この書は、整形師 すべての人たちをいか 老若男女、健康者や病

する巻頭文を寄せられた。 生が、時の総会議長として 総会報と号に、前述の岸先 の『るうてる』特集・合同 足した。その創立総会直後 同が成立し、「教区制」が発 音と東海福音の兩教会合 ちょうど五十年前、日本福 記憶に甦ることもある。 「古きは過ぎ去った」と題 「リフォメーション」で

忘れ難い「R」であった。 のである」と述べられた。 ルターのリフォメーショ 成)である」と呼び、「これは リフォメーション (再形 なる。したがって、合同は、 その中で「今回の合同は、 ン(宗教改革)に通じるも い出発点に立ったことに …キリストにおいて新し

元 LWF 神学研究部長 州ルーテル学院大学名誉学長、 いしだよしろう引退牧師、九

野の花を見よ

ステンドグラス工房 アスカ 山崎種之(松本教会会員)

す。季節や場所を抜きに ほしい願いから、花のス やさしいこどもに育って 緋桜、赤いサンダカン、白 テンドグラスもありま して花が並んでいる。寒 「愛の泉保育園」には、 も自生している、のいば 下には、日本のどこで

も生きていて白い花を咲 を歌ってくれた。激しい かせた月桃の詩。 戦場になったあと、無残 な焼土の中から、 それで 5~6歳児が月桃の歌

> たちの大好きな花。日本 島の岬には、岩間にゆり 最西端の碑の建つ与那国 の花が咲いていた。 大輪のひまわりは園児

効があるといわれる十字 強さを持ち、芳香のある る。どくだみは臭気が強 白い小さな花を咲かせ の白い花を持つ。これら 、嫌われ者だが、十の薬

> の花の詩は星野富弘詩集 に見つけてほしい。

は雪片(雪の花)がある。 ことはないけれど、空に 沖縄では全く雪を見る

さい。働きもせず、紬ぎも 育つのか、注意して見な 「野の花がどのように

マタイ福音書6章28~29

ほどにも着飾ってはいな モンでさえこの花の一つ く。栄華をきわめたソロ しない。しかし言ってお



キャンプ報告 春のティーンズ

3月26(火)~28日(木) 国立阿蘇青少年の家 キャンプ長 角本浩

リストはどういう存在で すか?」94名のティーン なたにとってイエス・キ どんなことですか?」「あ ついて知っていることは 「イエス・キリストに

> 答えになるでしょうか。 護霊みたい」などなど。皆 キャンに参加しました。 の質問に答えてから、春 ズは申込書に記されたこ さんならどんなふうにお 誕生日」「神の子、救い主 敬できる人」「12月25日が る方」「奇跡を行った」「尊 一神様と私の橋渡し」「守 「いつも共にいてくれ

茨をかぶる、背中に十字 味わう経験」をいっぱ 段の教会生活ではなかな 架(枕木)を背負う・・・ か味わえない「からだで をテーマとしました。普 エス・キリストに出会う しました。足を洗い合う 今回の春キャンは「イ

ではなく、どのように私 ただ単に「尊敬できる人」 ものとなりました。 は違う深みが感じられる に一人ずつ行った感想 かを知るために。最終日 たちを救われたお方なの キャンプ前の答えと



今後ともご支援くださ う。中身の詰まった三日 が車に乗せていったキャ いことです。帰路わたし 過ごす。これも普段それ ささげる同世代の仲間と す。祈っていてください。 る重要な存在になりま て、あなたの教会を支え この中高生たちがやが 間を皆が堪能しました。 るにつれ、「ああ、春キャ ンパーたちも阿蘇を離れ ぞれの教会では味わえな 讃美を歌い、同じ祈りを ンが終わるう」と寂しそ 同じ信仰をもち、同じ

でしたが、はっきり申し 今回、私はキャンプ長

もってご報告しておきま 後になりますが、感謝を 方々がおられること、 まず尽くしておられる 継承のために、労を惜し ました。次世代への信仰 で来られたのだと実感し をなさりながら、ここま の間にさまざまなご苦労 したが、これまでの19回 いておられるためです。 れはスタッフの方々が実 ら最後の仕上げまで。そ いきます。準備の段階か ていればすべてが進んで いません。座って見守っ 上げてほとんど何もして に素晴らしく組織的に動 今回は20回目を数えま

のの分別をしました。大

掃除同然で、それなりに

図ってもらっています。 になるわけで、便宜を の礼拝後、教会員と一緒 いただきました。最後 主日礼拝終了まで待って 部分の工事は2月10日の 的に始まりました。教会 の翌日から、工事は本格 教会の礼拝堂で行い、そ 震工事の起工式を小石川

> の食堂をお借りして行っ 会館「文京カテリーナ」 の一つである、女子学生

ています。都合ら回です。

に片付けや持ち出すも

食堂部分の工事は後回し

その間、カテリーナの

es este

耐震工事、進捗状況 リーナ」と小石川教会の 女子学生会館「文京カテ

快でした。

たいへんでしたが、身軽

になった感じがして、爽

理解とご協力をいただい

て、主日礼拝が普段通り

カテリーナの全面的なご

小石川教会 牧師

る予定です。教会部分は

ことにありがたいことで 行われていることは、

工事は6月末に完了す

です。その間、主日礼拝 5月末まで立ち入り禁止

工事内容としては、「ピ

お隣り、と言っても、

徳野昌博

1月28日 (月) に、

るわけですが、日本福音

つの同じ建物の中にあ

がい様の鉄骨による外壁 タコラム」と言う、かす

ルーテル教会の収益事業

久米芳也先生召天の報に想う

先生が召天されたと知ら 三月の下旬、久米芳也 九州学院理事 田中善一(玉名教会)

は九州学院の職員とし されました。久米先生が 九州学院理事長在任中私

すべてを語ることはで 出がありますが、その したので、沢山の思い きませんけれども、深 て、一緒に仕事をしま



く脳裏にある一つを記

引き継がれました。 現長岡立一郎理事長へ 九九七 (平成九) 年に 就任され、十年後の一 和六二)年、理事長に の柏木信隆牧師のあと を受けて一九八七(昭 久米先生は広島教会

ランティアでした。歴 最高責任者ですが、ボ 広島在住でした。理事 でした。これまで歴代 じめ、しかも信念の方 おられたのでしょう。 長は学校法人の経営の の理事長は福岡、大阪、 任者を信頼して委ねて 代の理事長は現場の責

> はまさに青天の霹靂だっ めてこの提案を聞いた方 させてしまいました。初 その必要性を真剣に説 決意し、理事会において のことも見聴きされてよ たのでお願いすればすぐ 市の神水教会の牧師でし 数回来られるくらいでし に来られ、そのほかは年 き、一回の理事会で通過 に来てくれました。現場 た。久米芳也先生は熊本 予算理事会と決算理事会 く判ってもらえました。 九州学院の男女共学を

久米先生は温厚でま

と説得も精力的にされま した。九州学院教職員の 同窓会の役員への説明 たことでしょう。

昔は年二回開催される 説得に当たりました。 は激しいものでした。西 在京の同窓生の反対運動 る者もおりました。殊に 中にも男女共学に反対す 郎院長と私は上京して

施したのです。九州学院 年を期して男女共学を実 着々と進めて一九九一 創立以来の一大変革でし 入の施設改修計画など 責任者として女子生徒受 な中にあっても沈着冷静 (平成二) 年創立八十周 に九州学院の経営の最高 久米理事長はそのよう

也先生なのです。 づくりをしたのは久米芳 今日の九州学院の基礎

別れの挨拶

SLEY宣教師 マルッティ ポウッカ

姉と母のところに泣きなが 怖くなって、駆け下りて 姉と母に慰められました。 そして、何か変な影を見て、 のですけれども、私は小さ どうしてか、覚えていない もう暗くなっていました。 こんなことがありました。 ら逃げこみました。そして、 の暗い部屋に行きました。 い明りをもって、その二階 私の実家は二階立てで外は 47年前のある冬の夜に

きましたが、結局、

責任を果たす点でも、耐 られません。特に、カテ 震工事は不可避のことだ リーナは150名からの しているわけで、社会的 女子学生さんをお預かり



すが、安全安心には代え 師執務室も狭くなるので その後は、ずーっと満室 0年の開業年を除いて、 タートできました。 2年 カテリーナは満室でス ぶりのことです。198 いうことで、この4月 と思います。 「耐震工事に着手」と

せんでした。大震災の影 年、そして、その翌年2 災が発生した2011 たのですが、東日本大震 少子化、不景気、それに 響はもちろん、恒常的な 012年は満室にできま テリーナの職員さんたち 競争という逆風の中、カ 加えて、同種施設の過当 で年度をスタートしてい

> ぶさに見、聞き及んでい ミーティング」に陪席さ 私も、月に一度の「職員 講じておられたことを、 スタートの報告は、うれ ました。ですから、満室 せていただいていて、つ しいことでした。 必死になって対策を

撤収も、たいへんですが、 ごとの 「礼拝堂」 設営 者同士の距離を縮め、 し出しています。日曜日 こやかな雰囲気を一層醸 せ合っての礼拝は、出席 ですが、まさしく肩を寄 に比べると、手狭な食堂 致協力して作業し、 教会は教会で、礼拝堂 な しょう。

ものは、私の影だったかも りませんでした。私が見た

それから、姉がその部屋の 中に何かあるか、調べに行 、何もあ 怖がらなくていいのです。 とを助けることは出来ませ う教えを覚えましょう。 真理であり、命であるとい 毎日、イエスは道であり、 くださるからです。そして 勝利者のイエスが、助けて ば、暗い部屋でも死さえも す。私はイエスを信じて、 意志があっても、全てのこ 母と姉は私を助けてくれま は世の終わりまで、いつも イエスと共に歩んでいれ しょうか。お出来になりま ん。では、イエスはどうで した。でも、人間はいくら マタイ28章20節「わたし 私が怖がっていた時

な祝福がありますように。 皆さんの上に神様の豊か

ト造スレート葺

あなたがたと共にいる。」

任、帰国されました。任され、2013年4月に離 月に東教区のスオミ教会に着 ボウッカ先生は2010年9

ちた再出発となることで ナにとっても、 かり慣れた頃に、礼拝堂 くやっています。「すっ され、時間も短縮、 を重ねるごとに工夫がな す。その日は、 工事の完了を待っていま ね」と言葉を交わしつつ、 会にとっても、カテリー へ戻ることになるんです 希望に満 小石川教 楽し

地 目

境内地

公 告

三条の規定に基づき公告致 ますので、宗教法人法第二 します。 この度左記の行為を致

二〇一三年五月一五日 日本福音ルーテル教会 代表役員 立山忠浩

信徒利害関係人 --名古屋教会幼稚園園舎無 各位

 所在地 名古屋市千種区 今池3丁目501番地2

イ所有者

日本福音ルー

テル教会

家屋番号 501番の

口所有者 名古屋教会 家屋番号 501番の4 造 造 鉄筋コンクリー 幼稚園園舎 木造亜鉛メッキ 幼稚園園舎 1 3 1 .2 2 I 銅版葺平家建

理由名古屋幼稚園の学法化 床面積 1階366 .32— 産の一部として愛知 ルーテル学院に無償 (編入) に伴う基本財 2階135 .5 5—

"名舌屋教会土地無償貸与 譲渡する。 名古屋市千種区

・所在地 地番 501番2 今池3丁目

理由名古屋幼稚園の学法 地積 1287-四年四月一日から貸与期間を二〇一化(編入)のために、 二十年間と定め、

愛知ルーテル学院

に無償貸与する。